

Eschenried, 29.07.2025

## Pressemitteilung

### Erfolgreicher Sitzungstag bei Dachau AGIL e. V.: Entscheidungsgremium und Mitgliederversammlung tagten Mitte Juli

Gleich zwei zentrale Veranstaltungen des Regionalentwicklungsvereins Dachau AGIL fanden am 14. Juli im Gasthof Göttler in Schwabhausen statt: Zunächst tagte das Entscheidungsgremium, im Anschluss folgte die jährliche Mitgliederversammlung. Die Sitzung des Entscheidungsgremiums bot Anlass zur Freude: Zwei neue LEADER-Projekte wurden einstimmig verabschiedet.

Die Mitglieder des Gremiums besprachen die beiden LEADER-Projekte „Jugendplatz mit Pumptrack am Karlsfelder See“ (Projektträger: Bayerischer Jugendring für den Kreisjugendring Dachau) und „Natur Werkstatt Streuobstwiese“ in Tandern (Projektträger: Obst- und Gartenbauverein Tandern e.V.) anhand der vorgelegten Unterlagen. Beide Vorhaben überzeugten inhaltlich als auch strategisch und wurden einstimmig beschlossen, wobei das Projekt des Bayerischen Jugendrings dem Gremium bekannt war. Das Vorhaben wurde bereits im November letzten Jahres dem Entscheidungsgremium vorgestellt und verabschiedet. Da die Kosten höher ausfielen als zunächst angenommen, haben sich die Beteiligten dazu entschieden, den Förderantrag nicht fristgerecht einzureichen und stattdessen zu einem späteren Zeitpunkt erneut zu stellen.

Der Jugendplatz erhält eine maximale LEADER-Förderung von rund 107.000 Euro netto bei einer Gesamtinvestition von über 255.000 Euro brutto. Am beliebten Naherholungsgebiet Karlsfelder See wird ein Pumptrack errichtet, der in unmittelbarer Nähe des Jugendhauses angesiedelt ist. Ziel ist es, ein ansprechendes und leicht zugängliches Angebot für Bewegung, Sport und Freizeit zu schaffen.

Die Natur Werkstatt Streuobstwiese erhält eine geplante LEADER-Förderung von bis zu 202.000 Euro netto bei einem Gesamtinvest von rund 477.000 Euro. Im Fokus des Projektes steht ein

Über uns: Der Regionalentwicklungsverein Dachau AGIL wurde 2006 gegründet. Ziele waren und sind die Förderung, Erhaltung und nachhaltige Entwicklung der natürlichen Lebensgrundlagen des Dachauer Landes.

**Die meisten von Dachau AGIL auf den Weg gebrachten Projekte sind sogenannte „LEADER-Projekte“** – Dachau AGIL konnte sich 2023 erneut erfolgreich für das LEADER-Förderprogramm der EU als „Lokale Aktionsgruppe“ (LAG) qualifizieren. Nur durch diese Qualifikation ist es bis ins Jahr 2027 über die Institution der „LAG“ Dachau AGIL möglich, Fördergelder der EU für Projekte im Dachauer Land zu erhalten. Sitz der Geschäftsstelle von Dachau AGIL e. V. ist das Kulturhaus Eschenried.

Werkraum, der als zentraler Ort für die Vereinsaktivitäten dienen soll. Ergänzt wird das Angebot um interaktive, digitale Lernstationen.

Nach dem positiven Beschluss ist nun der Weg frei für die Einreichung der Förderanträge beim Amt für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten.

Im Anschluss an die Gremiumssitzung fand die jährliche Mitgliederversammlung statt. Nach den Rechenschaftsberichten folgte die einstimmige Entlastung des Vorstands und der Geschäftsführung. Bei einem ausführlichen Bericht zu LEADER zog der 1. Vorsitzende eine Zwischenbilanz. Die alte Förderperiode ist nahezu vollständig abgeschlossen. Mehrere Projekte für die laufende Förderperiode wurden außerdem erfolgreich beschlossen. Die Mitarbeiterinnen der Geschäftsstelle sind zudem laufend in Gesprächen mit potenziellen Projektträgern im Landkreis Dachau, um weitere Vorhaben auf den Weg zu bringen.

„Es ist erfreulich, dass wir zum aktuellen Zeitpunkt noch über ausreichende Fördermittel verfügen. So haben wir die Möglichkeit, bis Januar 2027 weitere Projekte zu verabschieden – direkt aus der Bürgerschaft und mit klarem Bezug zu den Zielen unserer Lokalen Entwicklungsstrategie“, betonte Fath.

Erstmals besteht in dieser Förderperiode die Möglichkeit, kleinere Vorhaben – sogenannte Einzelmaßnahmen – aus Mitteln der „Unterstützung Bürgerengagement“ zu fördern. Aufgrund der erfreulich hohen Nachfrage wurde die maximale Fördersumme pro Maßnahme von ursprünglich 5.000 € auf 2.500 € reduziert, um möglichst vielen Initiativen eine Umsetzung zu ermöglichen. Bei einem kürzlich abgeschlossenen Aufruf zur Einreichung solcher Einzelmaßnahmen gingen zahlreiche Anfragen ein. Die Beschlussfassung erfolgt nun im Rahmen eines Umlaufverfahrens.

Für die Umsetzung von Projektideen im Rahmen des LEADER-Förderprogramms bietet Dachau AGIL umfassende Unterstützung. Die LAG-Managerinnen stehen als direkte Ansprechpartnerinnen zur Verfügung und begleiten den gesamten Prozess – vom ersten Schritt bis zum Zahlungsantrag. Potenzielle Projekte können jederzeit an die Mitarbeiterinnen herangetragen werden – eine frühzeitige Kontaktaufnahme wird empfohlen.